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Mezzo secolo per il primo parco regionale italiano
Il 9 gennaio 1974 veniva istituito il Parco del Ticino: 47 Comuni e 3 Province                     

11 gli eventi pubblici su diverse tematiche, ma anche 50 incontri aperti al pubblico e tante iniziative                                                                                                                                                                                                                      

Un patrimonio ambientale, 
naturalistico, di biodiversità, 
ma anche di tutela dell’esp-
ansione dell’urbanizzazione. 

Il Parco del Ticino, una realtà che ab-
braccia 47 Comuni e le Province di 
Milano, Varese e Pavia e la città Me-
tropolitana di Milano festeggia il tra-
guardo del mezzo secolo di vita. Tra 
difficoltà, spinte alla crescita indu-
striale e urbanistica e i cambiamenti 
climatici e di popolazione animale,  
ma con grande coraggio, si guarda al 
passato per programmare il futuro. Il 
Parco del Ticino ha festeggiato nella 
giornata del 9 gennaio il 
mezzo secolo, ripercor-
rendo la sua storia e 
tracciando le linee gui-
da                    per il suo 
futuro. Era infatti il 9 
gennaio 1974 quando 
vedeva la luce il Parco 
Lombardo della Valle 
del Ticino, primo parco 

A 50 anni dallo storico momento della sua fondazione, il Parco intende festeggiare la ricorrenza con un ricco programma di 
eventi e iniziative che abbracceranno tutto l’arco dell’anno ed i paesi che lo compongono. Tra gli appuntamenti, la discesa del 
Ticino in Kayak, partendo da Vigevano e giungendo a Pavia e una ‘tre giorn’ di viaggio in sella a una bici da gravel che seguirà 
un percorso di oltre 150 km alla scoperta del Parco. Saranno poi organizzati 11 eventi che affronteranno diverse tematiche, 
dalla biodiversità alla conservazione dell’ambiente; 50 incontri aperti al pubblico sparsi su tutto il territorio del Parco in col-
laborazione con i Comuni coinvolti e un congresso istituzionale al quale saranno invitate le istituzioni nazionali, regionali e 
locali. Inoltre, è prevista la realizzazione di un libro celebrativo dedicato alla storia del Parco ed ai suoi protagonisti realizzato 
dalla casa Editrice Edinat, editore de La Rivista della Natura. E, guardando al futuro, l’attenzione a due temi molto importanti: 
il ruolo che l’Ente ha svolto anche nell’ultimo periodo sul dossier Vigevano-Malpensa e i lavori di ripristino del territorio, 
danneggiato la scorsa estate dal cambiamento climatico, il primo dei nemici da combattere anche nei prossimi anni.

specificità di questa am-
pia porzione di territorio 
lombardo. Gli ammini-
stratori di allora furono 
senza dubbio lungimiran-
ti: il Parco, da allora, si è 
sempre caratterizzato 
per l'apertura al dialogo e 
alla partecipazione”. “Cin-
quant'anni sono tanti - ha 
invece ricordato l'asses-
sore regionale al Territo-
rio e Sistemi Verdi, Gianluca Comazzi 
-. Questo anniversario rappresenta 
un momento di celebrazione e rifles-
sione sull’incredibile patrimonio sto-
rico, naturalistico e culturale che il 
Parco del Ticino rappresenta. Voglio 
ricordare quelle persone che negli 
anni ’70, con lungimiranza e in un pe-
riodo storico completamente diverso 
dal nostro, hanno capito quanto po-
tesse essere fondamentale tutelare 
queste zone bellissime. La fondazione 
del Parco ha rappresentato, e tuttora 
rappresenta, un impegno duraturo 
nella conservazione della biodiversità 
e dell’equilibrio tra uomo e ambiente. 
È un tributo alla dedizione di coloro 
che hanno lavorato instancabilmente 
per preservare questo tesoro naturale 

regionale d’Italia. Nato per volontà di 
un gruppo di ‘visionari’ (fra cui Am-
brogio Colombo, già senatore, memo-
ria storica del Parco, presente alle ce-
lebrazioni) istituito per tutelare il 
fiume Ticino e il suo territorio, forte-
mente voluto da una raccolta firme 
presentata a Regione Lombardia dai 
cittadini all'epoca. “Quella di oggi 
(martedì 9 gennaio) è una data storica: 
il 9 gennaio 1974 la legge 2 istituiva 
formalmente il primo parco italiano, 9 
anni prima delle legge regionale sui 
parchi e 17 rispetto alla legge quadro 
349-91 sulle aree protette _ ha ricor-
dato la presidente del Parco, Cristina 
Chiappa -. Con i festeggiamenti pre-
sentiamo tutte le attività che si ter-
ranno nell'arco del 2024, a carattere 
celebrativo e storico. Il 1974 rappre-
senta un punto di partenza per la sto-

ria del Parco ma 
anche un grande 
risultato, ottenu-
to sulla scorta 
delle 20mila fir-
me di cittadini 
che chiedevano 
l'istituzione di un 
ente che tutelas-
se la natura e la 

per le generazioni future”.  Il Parco del 
Ticino, estendendosi dal Lago Mag-
giore alla confluenza del fiume Po, 
protegge un territorio di 91.631 ettari. 
La sua posizione strategica, nel cuore 
di una regione densamente popolata, 
sottolinea l'importanza di mantenere 
questo patrimonio naturale per le ge-
nerazioni future. Quest'area ospita 
una straordinaria varietà di ecosiste-
mi ben conservati rappresentati da 
una sorprendente ricchezza di biodi-
versità. Si tratta di ben 6.235 specie 
catalogate (3.264 animali, 1.585 vege-
tali, 1.386 funghi). Un ulteriore motivo 
di attrazione sono i percorsi ciclo-
pedonali che si estendono per oltre 
750 km offrendo un'esperienza unica 
nella natura.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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Il presidente della Regione Lom-
bardia, Attilio Fontana, ha nomi-
nato, nel corso della seduta di 
giunta del 22 dicembre, i nuovi di-

rettori generali che, a partire dal 1° 
gennaio, dirigeranno le 8 Ats, le 26 
Asst e i 5 Irccs della Lombardia e 
dell'Agenzia Regionale Emergenza 
Urgenza (AREU).  Si tratta forse del 
più importante momento di una legi-
slatura regionale: la scelta di direttori 
generali, direttori amministrativi e di-
rettori sanitari di 
Ospedali e ATS lom-
barde. Non per essere 
riduttivi con il resto 
del lavoro del Consi-
glio regionale, ma 
perché la Sanità è il 
vero e unico capitolo 
di gestione diretta da 
parte di Regione Lom-
bardia, muove miliardi 
di euro, deve garantire la salute a tutti 
i suoi oltre nove milioni di cittadini.  
La scelta è politica, occorre ricordar-
lo, non da ora ma da sempre, e in base 
al risultato elettorale regionale ven-

gono suddivisi i posti per vicinanza di 
partito a questo o a quello schiera-
mento. “Nel 2024 – sottolineano Fon-
tana e Bertolaso – ci aspettano grandi 
sfide. Contiamo di dare una svolta de-
cisiva per avviare un nuovo corso del-
la sanità lombarda, dove tutti gli attori 
del sistema lavorino in rete, in forma 
coesa e solidale, soprattutto con chi 
ha più difficoltà. Vogliamo che ognu-
no si senta parte di un’unica struttura 
regionale in grado di garantire servizi 

e cure ai cittadini 
sempre più veloci e 
di qualità”. “Ai nuovi 
nominati vanno i 
nostri migliori au-
guri per il lavoro che 
andranno a svolge-
re. Così come - con-
cludono Fontana e 
Bertolaso - a chi an-
dato in pensione o 

non è stato confermato va il nostro 
ringraziamento per il grande contri-
buto concesso per mantenere alta la 
qualità delle cure offerte dal sistema 
sanitario lombardo”.

I carabinieri per la ‘Befana della Biodiversità’
I Carabinieri Forestali del Reparto Biodiversità di Cecina hanno 
organizzato presso il Reparto Pediatrico dell’ospedale di Le-
gnano ‘La Befana della Biodiversità’. Accolti dal direttore medi-
co, dottor Eugenio Vignati, e dal direttore del Reparto, dotto-
ressa Laura Pogliani, i militari toscani, guidati dal Cap. Niccolò 
Marco Mancini insieme al Mar. Ord. Roberto Pella e dall’ App. 
Sc. Matteo Barsacchi, hanno fatto un lungo viaggio per visitare 

appositamente il reparto Pediatrico legnanese e portare dei 
doni ai piccoli degenti. Ai bambini presenti sono stati consegna-
ti vari gadget: quaderni, zainetti in tela o carte da gioco con im-
magini provenienti dalle 150 riserve naturali statali e foreste de-
maniali gestite dal Raggruppamento Carabinieri Biodiversità. 
L’iniziativa vuole sensibilizzare e promuovere in Italia, nei luoghi 
di degenza pediatrica, la cultura della sostenibilità ambientale, 
avvicinando alla biodiversità i bambini ricoverati, i loro familiari 
ed il personale sanitario.

Aperto un bando per portare liberi professionisti in PS
"Regione Lombardia conferma lo stop ai 'gettonisti'. Areu, infatti, 
ha già pubblicato il primo avviso unificato che consentirà di assu-
mere i medici liberi professionisti negli ospedali lombardi". Lo co-
munica l'assessore regionale al Welfare, Guido Bertolaso, in occa-
sione dell'apertura del bando, dell'Agenzia Regionale di 
Emergenza Urgenza, per il reclutamento di personale medico cui 
conferire incarichi libero professionali. "È il primo passaggio - ha 
sottolineato l'assessore regionale - per ri-
portare i medici all'interno del Servizio Sani-
tario Regionale. Il provvedimento, adottato 
dalla Giunta regionale, mira a riequilibrare 
un modello iniquo utilizzato da alcune coo-
perative di 'gettonisti'. Ritengo che la propo-
sta economica per i liberi professionisti sia 
congrua rispetto al compenso che ricevono i 
colleghi dipendenti ospedalieri". 

Regione: le nomine per la sanità
Prima di Natale pubblicato l’elenco dei nuovi direttori

Laurelli per l’Asst Ovest Milanese
Al posto di Fulvio Odinolfi arriva il DG del Gaetano Pini

Francesco Laurelli nuovo diret-
tore generale dell'Asst Ovest 
Milanese. L'ufficialità è arrivata 
lo scorso 22 dicem-

bre da parte del presidente 
di Regione Lombardia, Atti-
lio Fontana, nel corso della 
seduta di giunta dedicata 
alle nomine dei nuovi Dg 
che, a partire dal 1° gennaio, 
dirigeranno le Ats, le Asst e 
gli Irccs della Lombardia e 
dell’Agenzia regionale 
emergenza urgenza 
(Areu). Laurelli, laureato 
in economia e commer-
cio, ha alle spalle 
un'esperienza plurien-
nale presso la Regione 
come dirigente U.O. 
Economico - Finan-
ziario e sistemi di finan-
ziamento della D.G. Sa-
nità. E' stato dirigente 
della struttura bilanci, 
NOCC, controllo di gestione e di fi-
nanziamento della Direzione Genera-
le Sanità, anche in staff al direttore 

generale della D.G. Sanità della Regio-
ne Lombardia. Ancora, è stato diret-
tore amministrativo dell'Azienda 

Ospedaliera 'Luigi 
Sacco' di Milano e 
direttore generale 
dell'Asst Centro Spe-
cialistico Ortopedi-
co Traumatologico 
'G.Pini'/CTO. “Come 
avevamo anticipato 
– dichiarano il presi-
dente di Regione 

Lombardia Attilio Fontana 
e l’assessore al Welfare 
Guido Bertolaso – le no-
mine dei direttori generali 
sono state decise sulla 
base delle competenze. 
Evidenziamo con soddi-
sfazione l’aumento di gio-
vani e donne tra i nuovi 
nominati, che siamo certi 
sapranno dare nuova 
energia al sistema”. Con 

l’insediamento ufficiale lo scorso 1 
gennaio ora inizia la scelta di direttore 
sanitario e amministrativo.





I primi ad accorgersi delle anomalie presenti nel corso del Naviglio sono stati 
alcuni cittadini che hanno subito posto la questione agli enti preposti. Tra le 
tante voci che hanno portato una riflessione costruttiva e priva di polemiche 
abbiamo raccolto la testimonianza di Achille Moneta e Pierangelo Russo, cono-
scitori e osservatori del Naviglio. “Non sono un esperto e di certo le mie osser-
vazioni sono ipotesi che non si basano su alcun dato scientifico, nonostante io 
cerchi sempre di essere serio e oggettivo nel porre le mie valutazioni -  afferma 

Moneta - Da una prima impressione visiva e tattile, lo strato scuro 
comparso nel Naviglio potrebbe essere di natura vegetativa. Il 
punto è che questa tipologia non si è mai vista e per quanto non 
inquinante è da considerarsi anomala e quindi necessaria di ap-
profondimenti. Tra le cause di tale fenomeno potrebbe esserci 
l’asciutta parziale tardiva, che avrebbe spinto le alghe in una fase 

di maturazione diversa. Quello che manca è un rapporto diretto 
tra gli enti preposti per la gestione del Naviglio e i cittadini che di fatto lo vivo-
no ogni giorno”. “Il Naviglio oltre al suo scopo commerciale, ricopre un ruolo 
identitario denso di storia, cultura e tradizioni - continua Russo - Noi, e chiun-
que vive il Naviglio, ne siamo proprietari e responsabili, affidandone la gestione 
ad enti competenti e che abbiano gli strumenti e le capacità per 
gestirlo e tutelarlo al meglio.  Questi enti hanno il dovere morale 
e civile di informare la popolazione circa la situazione idrica e 
strutturale del Naviglio, accogliendo le note e le domande sca-
turite dall’osservazione quotidiana, spesso accompagnate da un 
bagaglio di vissuto importante. La popolazione ha il diritto di co-
noscere ciò che avviene nelle nostre acque, non tramite risposte 
superficiali e vaghe, ma con costanti resoconti approfonditi e supportati da 
prove scientifiche. Solo così si potrà creare cooperazione e valorizzazione di 
uno dei beni più importanti del nostro territorio”.
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Consorzio Villoresi e Arpa rassicurano la popolazione: “Non sono altro che alghe. Nessuna alterazione nelle analisi”
Acqua torbida nel Naviglio Grande. Timori e domande in tutto il territorio 

Lo scorso 27 dicembre, a segui-
to dell’abbassamento del livel-
lo dell’acqua per l’asciutta par-
ziale, nel tratto di Naviglio tra 

Turbigo e Castelletto di Abbiategrasso 
sono state diverse le segnalazioni del-
la presenza di un insolito strato di co-
lore scuro lungo le sponde. Il fenome-
no, accompagnato dalla moria di 
pesci, ha destato la preoccupazione di 
non pochi abitanti. “Dopo le prime se-
gnalazioni - afferma Alessandro Folli, 
presidente del Consorzio di bonifica 
Est Ticino Villoresi - abbiamo solleci-
tato un intervento di Arpa che non ha 
rilevato alcuna alterazione. Per quan-
to riguarda lo strato di colore scuro 
non sono altro che alghe. Le tempera-
ture più alte registrate a fine dicem-
bre hanno incentivato la crescita di 
vegetazione che si è posizionata sugli 
argini dell’alveo. In primavera verrà 

effettuato un taglio”.  Anche Andrea 
Ferrari, responsabile della zona Pavia 
Ovest nell’ambito dei Navigli Grande, 
Bereguardo e Pavese, ha ulteriormen-
te confermato che non sussiste alcun 
inquinamento da idrocarburo e che la 
natura di tale rilevazione è da im-
putare alla vegetazione in crescita. “I 
pesci trovati morti sono in quantità 
esigua – continua poi Ferrari – proba-
bilmente spostati dalle rogge minori 
in secca e non costituiscono dunque 
motivo di preoccupazione”. Da appro-
fondimenti risulta che il Consorzio 
abbia chiesto, in data 3 gennaio, alla 
Protezione civile, un intervento pro-
prio sulle acque del Naviglio per una 
valutazione circa lo stato idrico. Arpa 
ha confermato, inoltre, che lo scorso 
30 dicembre 2023 alcuni tecnici han-
no prelevato campioni di acqua a Ca-
stelletto di Cuggiono e a Bernate Tici-
no. Le analisi eseguite al microscopio 
hanno confermato la purezza 
dell’acqua, escludendo una correla-
zione con la moria di pesci prelevati, 
invece, da alcuni tecnici Ats.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

I cittadini chiedono chiarimenti tempestivi dagli enti preposti
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Cuggiono, Bernate e prima anche altri Comuni. Cosa dicono i cittadini
Uffici postali chiusi: “E’ un grosso problema”

Cuggiono oppure Bernate Ti-
cino, ma sono anche altri i 
Comuni che nei mesi scorsi 
si sono trovati, e alcuni anco-

ra si stanno trovando, a confrontarsi 
con le chiusure dei rispettivi uffici po-
stali. Poste, insomma, ferme per una 
serie di lavori infrastrutturali atti 
all’attuazione del progetto ‘Polis  – 

sempre grande disponibilità e 
gentilezza, però capite che 
così non si può andare avanti 
ancora per molto”. “E’ un 
problema, eccome - ribadisce 

un pensionato - Non avere le 
poste per mesi e mesi crea 
problematiche significative 
per la popolazione”. “Un casi-
no, anche quando c’è da spedi-

re qualcosa - conclude un pen-
sionato - Io ad esempio guido 
oppure ho i nipoti e i familiari 
che mi accompagnano, ma chi 
non ha nessuno come fa?”. 

Casa dei Servizi di Cittadinanza digi-
tale’, che ha l’obiettivo di favorire la 
coesione economica, sociale e ter-
ritoriale del paese e il superamento 
del divario digitale nei piccoli centri e 
nelle realtà con popolazione al di sot-
to dei 15.000 abitanti E, inevitabil-
mente, ecco che ne conseguono 
disagi e criticità. Difficoltà nel 
raggiungere le strutture dei 
paesi attorno e, poi, soprattut-
to i continui rinvii per quanto 
concerne le riaperture, alla 
fine sono solo alcune delle prin-

cipali proble-
matiche sulle 
quali pongono 
le attenzioni i 
cittadini. “In 
modo partico-
lare per gli an-
ziani è un 
g r o s s o 
problema - 
commenta un si-
gnore - anche perché 
se non hanno i mezzi 
per spostarsi, come 
fanno? Ci sta che in 
corso d’opera i tempi 
possano allungarsi, 
però siamo ormai alla 
metà di gennaio e 

sinceramente mi 
sembra che si è 
ancora in alto 
mare”. “Un disa-
gio importante - 
prosegue un al-
tro signore - Te-

nete conto, 
infatti, che 
ci sono 
tante per-
sone an-
ziane che non hanno la 

possibilità di prendere 
un mezzo per andare 
negli uffici attorno. Per 
non parlare, poi, delle 
tempistiche per comple-

tare gli interventi: se 
non ricordo male erano 
molto più ristrette, 
mentre adesso si conti-
nua a posticipare”. “Spe-
cialmente per chi deve 

ritirare la pensione è un 
disagio - afferma un pensiona-
to - I lavori, inoltre, dovevano 
finire prima a fine novembre, 
successivamente a dicembre e 
invece ci sono ancora”. “Ogni volta che 
abbiamo bisogno, dobbiamo spostarci 
nei paesi vicini - dice una signora - Va 
bene che da parte del personale c’è 

di Alessio Belleri 
e Tecla Faccendini

SS336 dir (superstrada Boffalora 
- Malpensa), chiusura della 
rampa dello svincolo Castano 
Primo sud – Buscate nord in 

uscita direzione Castano e Turbigo, 
per interventi. Dopo che nel mese di 
novembre era stato riscontrato, infat-
ti, uno spostamento anomalo con 
conseguente perdita di appoggio in 
corrispondenza dell’appoggio multi-
direzionale presente sulla spalla lato 
Ticino (lato nord) e quindi ci si era at-
tivati appunto con la chiusura della 
stessa rampa di svincolo e con i primi 

lavori di messa in sicurezza, redigen-
do in parallelo il progetto dell’inter-
vento di ripristino definitivo (realizza-
zione delle mensole di contrasto sulla 
pila e sulle spalle, sollevamento im-
palcato e sostituzione degli appoggi 
esistenti conservando lo schema di 
vincolo), ecco adesso la consegna 
dell’opera, prevista per la sua conclu-
sione in 75 giorni. Nel corso dei can-
tieri, comunque, sarà valutata la pos-
sibilità di abbreviare tali tempistiche e 
anticipare la riapertura della rampa al 
transito. 

L’uscita Castano Primo sud - Buscate nord della SS336
Svincolo chiuso per interventi
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Promossa dal Partito Democratico di Turbigo e Nosate. “Situazione insostenibile. Chiediamo risposte e interventi”
Treni cancellati e continui disservizi per i viaggiatori: una raccolta firme 

Cancellazioni praticamente o 
quasi mensili, disagi continui 
e, il più delle volte, anche 
purtroppo mancanza di co-

municazioni... la dura vita del pendo-
lare (studenti, lavoratori o semplici 
passeggeri, alla fine, non fa differen-
za), così ecco che il Partito Democra-
tico di Turbigo e Nosate ha deciso di 
attivarsi con una raccolta firme. "Per-
ché la situazione è ormai insostenibile 
- spiega Alberto Picci, tra i rappresen-
tanti appunto dello stesso PD - Tene-
te conto, infatti, che da tempo, una 
volta al mese circa, i treni vengono 
soppressi da un momento all'altro e 
senza dare indicazioni ai cittadini sul-
le motivazioni. E questo accade sia 
per la tratta che collega con Milano 
Cadorna, sia per quanto concerne il 
percorso verso Novara. Capite bene, 
allora, le difficoltà con le quali si tro-
vano a confrontarsi costantemente i 
viaggiatori". Da qui, pertanto, la peti-
zione che, partita prima di Natale, sta 

proseguendo, non solo a Turbigo, ma 
in gran parte del territorio attorno e 
non solo. "Quello che chiediamo 
all'Amministrazione comunale e alle 
istituzioni è che si intervenga con 
azioni mirate e concrete, per avere 
finalmente delle risposte e delle solu-
zioni definitive - prosegue Picci - 
Oggi, infatti, tra servizi pubblici e cit-
tadinanza c'è una significativa distan-
za, che altro non fa che peggiorare ul-
teriormente ciò che avviene. Chi ogni 
giorno utilizza i convogli ferroviari si 
sta trovando ad avere dei disservizi, 
senza che gli venga data una giustifi-
cazione. Tutto ciò, dunque, non è am-
missibile ed è per questo che ci siamo 
mossi e andremo avanti a monitorare 
in maniera puntuale la situazione. I 
pendolari sono sfufi di dover subire 
continuamente disagi e problemi, è 
ora che chi di dovere faccia sentire la 
sua voce e pretenda delle spiegazioni".

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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E’ stata ideata e poi scritta da Guglielmo Gaviani Convenzione tra il Comune e l’Ordine degli Avvocati
Una guida ‘turistica’ su Buscate Arconate: lo ‘Sportello del Cittadino’

Rimani aggiornato su Buscate su www.logosnews.it/buscate

Che ci sarà mai di bello da ve-
dere a Buscate? Nasce da 
questa domanda, anche un 
po’ provoca-

toria, l’idea di una gui-
da “turistica” sul pae-
se, ideata e poi scritta 
da Guglielmo Gaviani, 
scrittore e ricercatore 
storico, conosciuto 
anche per il suo impe-
gno politico.  “Se ci 
pensate non è che i 
nostri paesi brillino 
per bellezze artistiche 
o architettoniche – 
commenta Gaviani - Fatichiamo a tro-
vare qualcosa che valga veramente la 
pena vedere o se la vediamo abbiamo 
perso memoria di cosa ha rappresen-

Il Comune di Arconate ha sotto-
scritto una convenzione con 
l’Ordine degli Avvocati di Busto 
Arsizio per istituire lo ‘Sportello 

del Cittadino’, un servizio che ha lo 
scopo di fornire ai residenti informa-
zioni e un primo orientamento sugli 
istituti e servizi giuridici vigenti.
Lo sportello potrà anche rendere in-
formazioni circa l’accesso alla giusti-
zia, gli strumenti di tutela giudiziaria 
previsti dall'ordinamento, i tempi di 
massima e le modalità di svolgimento 
del giudizio, le procedure di risoluzio-
ne alternativa delle controversie co-
stituiti presso il Consiglio dell'Ordine 
ex art. 29, comma i, lett. n) L. 
247/2012, ed i vantaggi connessi a 
dette metodologie alternative nonché 
la fruizione delle prestazioni profes-
sionali degli Avvocati, i diritti e gli ob-
blighi derivanti dal conferimento 
dell'incarico professionale ai predetti, 

tato per la nostra comunità. Ecco, il 
tentativo di questa guida, nata come 
strumento di un progetto per la Scuo-

la Secondaria di primo 
grado, realizzato 
nell'anno 2022-23 e in 
programma nel 2023-24, 
è quello di smentire 
questo pregiudizio e 
scoprire tracce stori-
che, artistiche e archi-
tettoniche a Buscate 
con quattro percorsi te-
matici, ma potrebbe di-
ventare un ‘esercizio’ 
per altri volonterosi che 

hanno a cuore la valorizzazione di 
questi paesi sperduti nella periferia 
della metropoli”. (di Francesca Favot-
to)

i requisiti per poter beneficiare del 
patrocinio a Spese dello Stato e la 
possibilità di rivolgersi al Consiglio 
dell'Ordine, qualora vi sia mancanza 
di accordo sul compenso con il pro-
prio difensore, al fine di raggiungere 
una conciliazione. 

Buscate a favore del riconoscimento SIC/ZPS per le Brughiere
Il consiglio comunale di Buscate ha approvato, su impulso e proposta di Legam-
biente, la mozione predisposta dalla Rete Comitati Malpensa a favore del rico-
noscimento dell’area di protezione SIC/ZPS (Sito di interesse comunitario/Zo-
na di protezione speciale) per le Brughiere di Malpensa e Lonate, area di circa 
856,10 ettari, in concomitanza con il procedimento avviato da Regione Lom-
bardia il 16 giugno 2023. La mozione ha raccolto i voti favorevoli di maggioranza 
e opposizione, con due consiglieri che si sono correttamente astenuti in ragio-
ne di loro conflitti di interesse. “Auspichiamo che questo ulteriore tassello raf-
forzi la lotta nel preservare l'ultimo lembo di un ambiente unico nel continente 
europeo, contro l'allargamento dell'area cargo della Malpensa al di fuori del se-
dime aeroportuale”, commentano da Legambiente

‘Sapienza e grazia secondo la regola di San Benedetto’
In occasione della festa patronale per San Mauro, la Parrocchia di Buscate ha 
allestito presso la chiesa di San Mauro la mostra 'Sapienza e grazia secondo la 
regola di San Benedetto', maestro e mentore di San Mauro, fondatore dell’ordi-
ne dei frati benedettini e creatore de “La Regola”, ispirata al motto “Ora et labo-
ra”. La mostra è visitabile negli orari di apertura della chiesa fino al 21 gennaio 
e vedrà l’intervento di don Mark M. Ntrakwah, monaco benedettino dell’Abba-
zia di Seregno, con un’omelia dedicata durante la messa delle 17 di sabato 13 
gennaio.
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Lungo più di 4 chilometri da Turbigo a Castano Primo Oleh Ilika e il bagno nel Ticino ogni primo di gennaio
Un maxi cavo elettrico interrato “Buon anno nuovo… in acqua”

La mostra personale in biblioteca a Robecchetto
Finissage ‘Carte Dipinte’ di Negri 

Maxi cavo elettrico interrato 
tra Turbigo e Castano Pri-
mo. "Il ministero 
dell'Ambiente - scrive il 

sindaco turbighese, Fabrizio Allevi - 
ha autorizzato la realizzazione di un 
elettrodotto in cavo interrato lungo 
più di 4 chilometri che collegherà la 
stazione elettrica di Terna ‘Turbigo’ 
alla cabina primaria ‘Castano Primo’:

Se dovessimo scegliere un tito-
lo, beh potrebbe benissimo es-
sere "Buon anno nuovo... in ac-
qua". Eh sì, perché ogni primo 

di gennaio, ormai da diverso tempo, 
per Oleh Ilika l'appuntamento è al Ti-
cino. Un po' di riscaldamento prima, 
infatti, e poi via che ci si tuffa, dando 
così il benvenuto ai dodici mesi che 
iniziano. "E' una vera e propria tradi-
zione - racconta lo stesso Oleh - Qua-
si un rito scaramantico, affinché il 
presente e il futuro siano positivi". Ha 
cominciato tanti anni fa, più o meno 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

Nella biblioteca comunale 
‘Alda Merini’ di Robecchetto 
con Induno, in via Novara 11, 
fino al 13 gennaio si potrà vi-

sitare ‘Carte Dipinte’, la 
mostra personale 
dell’artista Alessandro 
Negri, classe 1936, che è 
stata inaugurata lo scorso 
22 novembre. L'iniziativa, 
organizzata dall’Ammini-
strazione comunale gui-
data dal sindaco Giorgio 
Braga, rientra tra le azio-
ni del Patto per la Lettu-
ra. Il giorno della chiusura, alle 11, si 
svolgerà, in collaborazione con il SAC 
– Spazio Arte Contemporanea di via 
Carducci 2, un evento particolare: si 
tratta del finissage “Carte Dipinte” 
con l’intervento dell’artista Negri e del 
professor Giuseppe Castoldi che par-

ciò consentirà di ridurre il rischio di 
disalimentazione delle utenze locali e 
i danni all’infrastruttura dovuti al mal-
tempo. Una volta completata e conse-
gnata l’opera, sarà quindi possibile 
demolire oltre 3 chilometri di linee 
aeree esistenti che attraversano i Co-
muni coinvolti, inoltre eliminare 11 
tralicci e, infine liberare 6 ettari di 
territorio".

fin da quando è arrivato in Italia (è di 
nazionalità ucraina), e da allora eccolo 
puntuale con il nuovo anno entrare 
appunto in acqua (assieme anche ad 
alcuni amici). "Faccio inizialmente al-
cuni esercizi di preparazione (20-30 
minuti più o meno), a casa oppure 
nella mia palestra (l'International Ket-

tlebell Lifting Academy di 
Turbigo) e, una volta che il 
corpo è caldo, è il momento 
del bagno. Certo, le tempera-
ture esterne sono basse, però 
se c'è un buon riscaldamento 
tutto diventa più semplice e 
fattibile".

lerà al pubblico del catalogo della Mo-
stra ‘Segni’ (ospitata al SAC conte-
stualmente alla mostra Carte Dipinte), 
di cui una copia entrerà nel catalogo 

di Fondazione per Legge-
re, il sistema interbiblio-
tecario del Sud Ovest Mi-
lanese. Alessandro Negri 
vive ed opera a Robec-
chetto con Induno, si è 
formato presso l'Accade-
mia di Belle Arti di Brera, 
frequentando il corso di 
nudo e alle Civiche Scuo-
le d'Arte del Castello 

Sforzesco di Milano. Nel tempo, il suo 
percorso artistico lo ha portato ad al-
lontanarsi lentamente dalla figura per 
concentrarsi sulla gestualità e il dina-
mismo del segno. È sempre rimasto 
fortemente legato al territorio in cui è 
nato.

‘Gocce di Splendore’: musica e danza per Fabrizio De André
Si intitola 'Gocce di Splendore', un personale omaggio della band 'Stile Libero' 
a Fabrizio De Andrè.  Una serata di musica e danza, quella in calendario il 3 feb-
braio all'auditorium 'Paccagnini' di Castano, in un vero e proprio percorso mu-
sicale con voce narrante che accompagna ed esplora i brani proposti. Scritto da 
Carlo Rossini e Antonio Del Vecchio, protagonista come detto sarà la band 'Stile 
Libero' (Carlo Rossini chitarra, voce; Antonio Del Vecchio tastiere, chitarre, 
voce; Lorenzo Resini basso elettrico, contrabbasso, voce; Alessandro Todeschi-
ni batteria, percussioni; Renato Giacopini tastiere,chitarra, voce) e i danzatori 
Alessandra, Giorgia, Alessia, Viviana, Jordi, Nicolò (SPID Dance Academy), per 
le coreografie di Alessio Cattaneo e Marta Levis e con la partecipazione di Ter-
sicore Danza.
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Legnanese

A Dairago, in biblioteca. In totale sono otto incontri Dagli incontri con consigliere e sindaco ad alcuni lavori 
Con il Circolo 87 corso di fotografia Fari puntati sulla frazione di Olcella

Rimani aggiornato su Legnano su www.logosnews.it/legnano

Tutto passa tutto scorre via se 
non lo ferma la fotografia. Agli 
appassionati del mondo degli 
scatti e dei 

teleobiettivi, il Cir-
colo 87 di San Vitto-
re Olona offre 
un'allettante oppor-
tunità, sia di appro-
fondire le tecniche 
fotografiche sia di 
apprenderne i rudi-
menti. Dal 17 genna-
io, infatti, il sodalizio 
proporrà, nella bi-
blioteca comunale di 
via Damiano Chiesa a Dairago, un cor-
so di fotografia. L'iniziativa si snoda in 
otto incontri, tutti in programma a 
partire dalle 21.30. Tra i temi affronta-

Fari puntati sulla frazione di Ol-
cella. L'Amministrazione co-
munale di Busto Garolfo retta 
dal sindaco Susanna Biondi ha 

reso noto che, da martedì 23 gennaio, 
al centro polifunzionale della frazione 
intitolato a Francesca Morvillo, mo-
glie del giudice Giovanni Falcone, 
anch'essa rimasta vittima dell'atten-
tato mafioso di Capaci, riprenderanno 
i colloqui con i cittadini da parte del 
consigliere delegato alla frazione Da-
niele Dianese. Le altre date fissate a 
beneficio dei residenti olcellesi sono 
martedì 13 e 27 febbraio e martedì 12 e 
26 marzo, sempre tra le 20.30 e le 
21.30. Tutti i giovedì, invece, tra le 
17.30 e le 19 su appuntamento sarà a 
disposizione il primo cittadino. Per il 
colloquio sarà necessario contattare 
la segreteria comunale allo 
0331/562007. L'altra novità che carat-
terizza Olcella all'avvio del 2024 è di 
carattere sociale, ecologico e urbani-
stico. "In questi giorni - scrive Biondi 
in una nota - sono in fase di comple-
tamento i lavori relativi allo spazio 
giochi inclusivi nel parco comunale 

di Cristiano Comelli
redazione@logosnews.it

ti figurano fotocamera e obiettivi, 
esposizione e luce, introduzione al di-
gitale, tecniche creative, ritratto e 

foto scattate con lo 
smartphone. Sono 
previste anche di-
scussioni tra gli al-
lievi riguardo alle 
foto scattate e due 
uscite incentrate sul 
paesaggio urbano e 
naturale. Le lezioni 
saranno tenute da 
Raoul Iacometti e, 
per poterle frequen-
tare, sarà necessario 

iscriversi o alla sede del Circolo in via 
Papa Giovanni XXIII 7 a San Vittore 
Olona o inviando una mail a info@cir-
colo87.it.  

della frazione e al vicino campo poli-
valente; sono interventi importanti e 
di grande significato, perché rispon-
dono ai bisogni di incontro e socialità 
dei nostri più giovani cittadini, ai quali 
vogliamo dedicare ascolto e attenzio-
ne, così che si sentano parte attiva e 
responsabile della nostra comunità 
per costruire un futuro migliore". Pro-
getti che il sindaco ha portato avanti 
segnatamente con la collaborazione 
di Dianese e dell'assessore ai lavori 
pubblici e viabilità Giovanni Rigiroli.

Undici appuntamenti teatrali e musicali: la rassegna ‘Piccoli Palchi’
Dopo lo straordinario successo della prima edizione, torna, da domenica 14 
gennaio e fino a domenica 25 febbraio, ‘Piccoli Palchi’, la rassegna di teatro e 
musica per i bambini e i ragazzi, che ha registrato lo scorso inverno il tutto 
esaurito in tutti gli spettacoli presenti in cartellone. ‘Piccoli palchi’ prenderà il 
via il 14 gennaio alle 16 nell’aula magna della scuola Tosi di Legnano con ‘Questo.
..non s'ha da fare’, uno spettacolo divertente, profondo e di grande impatto 
emotivo, su ‘I Promessi sposi’, della compagnia Manifatture Teatrali Milanesi. 
Quest'anno la rassegna si compone di undici appuntamenti teatrali e musicali, 
tutti a ingresso gratuito e destinati a bambini e ragazzi di diverse fasce d'età 
(dai 4 ai 17 anni) che saranno distribuiti tra le scuole Tosi, Bonvesin de la Riva, 
Rodari, Montalcini e la Biblioteca civica di via Cavour.
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Domenica 14 gennaio ci sarà 
l’apertura straordinaria del 
Loggiato della Canonica di 
Bernate Ticino, con la possi-

bilità di partecipare alle visite guidate 
a cura dei volontari dell’Associazione 
Calavas. Sarà l’occasione 
per visitare il Loggiato e 
le Sale Nobili della Ca-
nonica prima dell’avvio 
dei lavori di consolida-
mento, che avranno ini-
zio nel corso del mese di 
febbraio 2024. L’evento 
rientra nel progetto 
promosso dalla Parroc-
chia San Giorgio Martire di Bernate 
Ticino per la messa in sicurezza del 
Loggiato, con il contributo della Fon-
dazione Cariplo e del Comune di Ber-
nate Ticino. Le visite inizieranno alle 
15.00 e saranno guidate dai volontari 
dell'Associazione Calavas.  Il progetto 
di consolidamento del Loggiato rien-

tra nel più ampio programma di inter-
venti atti al recupero, restauro e con-
servazione del Palazzo Visconteo. I la-
vori di messa in sicurezza 
consentiranno di restituire uno spa-
zio significativo tanto per il prestigio 
della Canonica quanto per l’importan-
za per la comunità. Attualmente il pa-
vimento del loggiato si presenta rive-
stito da mattonelle in cotto posate in 
diagonale a giunto, la cui struttura 

portante è realizzata 
con sei travi principali 
su mensole incastrate 
nelle murature, mentre 
la struttura secondaria 
è formata da travetti. 
Le fasi operative pre-
vederanno il rinforzo 
delle travi maestre e lo 
smontaggio del pavi-

mento in cotto con recupero per la 
successiva posa. Si proseguirà poi con 
la rimozione dei travetti di legno e la 
posa dei nuovi e infine la formazione 
di doppio assito incrociato e posa del 
pavimento in cotto. I lavori prende-
ranno avvio ad inizio febbraio per 
concludersi entro luglio.

Le ginnaste della Polisportiva... Premiate dalla ‘befana’ dell’Avis
Un momento per far vedere le abilità delle atlete, che al-
trimenti rimarrebbero relegate ai campi di gara ufficiali. 
La Polisportiva San Giorgio ha organizzato, per il wee-
kend della Befana presso il PalaCosmel dell’Oratorio di 
Cuggiono, una dimostrazione pubblica di ginnastica arti-
stica con tutte le sue atlete. Tra volteggi, salti e travi, e 
con un’ottima cornice di pubblico, le atlete si sono esibite 
negli esercizi che allenano durante l’anno e che portano 
nelle competizioni nazionali del CSI: presente anche Sara Papini, campionessa 
nazionale di categoria. L’evento ha visto anche la partecipazione di una Befana 
speciale, che ha consegnato dolcetti (o cipolle) e una calza piena di dolci a tut-
te le atlete. Le calze sono state offerte dalla sezione comunale dell’AVIS: “Gli 
sportivi costituiscono notoriamente il miglior bacino dal quale un’associazi-
one come la nostra pesca soci” spiega Lorenzo Danelli, vicepresidente della 

sezione. “Da anni ci 
impegniamo per aiu-
tare la realtà sportive 
cuggionesi: speriamo 
di vedere tra qualche 
anno il ritorno dei 
nostri investimenti in 
tanti nuovi giovani 
donatori”.

Il Natale delle sincronette... un bellissimo spettacolo in piscina
Si è svolta domenica 17 dicembre, presso la Piscina Comunale di Cuggiono, la 
tradizionale esibizione natalizia della Squadra di Nuoto Sincronizzato SSD GA-
MES Sport. Un appuntamento che, anno dopo anno, è diventato, oltre che per 
mettere in risalto le qualità delle Atlete, anche l’occasione per scambiarsi gli 
auguri di buon Natale. Ben 22 le ragazze che si sono esibite in esercizi liberi 
quali singoli, doppi, trii e a squadre, allietando con la loro grazia famigliari e 
amici che hanno gremito le tribune dell’impianto cuggionese. Una manifesta-
zione molto importante per la squadra di nuoto sincronizzato e che rappresen-
ta una piccola boa per svoltare, come ogni anno, verso stagione delle gare pro-
paganda e dei trofei Fin a cui le atlete parteciperanno durante la stagione 
2023/24. Anche quest’anno le atlete hanno dimostrato la costante crescita del-
la squadra anche a livello qualitativo, rendendo orgogliose l'allenatrice Claudia 
Cattaneo e la sua coadiuvante Francesca Ribolla, e dando risalto a una realtà 
quale la GAMES Sport che, oltre a gestire la Piscina di Cuggiono, persegue da 
diversi decenni lo sviluppo degli sport natatori sul territorio. Alla fine dell’esibi-
zione alle ragazze e alle loro allenatrici è stato consegnato un omaggio floreale. 
Ecco le Atlete che si sono esibite: Marta Boschetti, Sara Boschetti, Alessia Bra-
sca, Giorgia Brasca, Margherita Ceriani, 
Giulia Cosenza, Giorgia Cosenza, Camilla 
Castrucci, Martina Cappellaccio, Chiara 
De Rinaldis, Lucrezia Dell'acqua, Beatrice 
Garau, Greta Gualdoni, Viola Miramonti, 
Giulia Malini, Camilla Monza, Elisa Nebu-
loni, Martina Prevarin, Dei Santamaria, 
Debora Santamaria, Rebecca Tivelli.

Con Calavas la visita al loggiato
Questa domenica apertura speciale della Canonica

Illuminazione: disagi senza fine
Proseguono i problemi ai punti ‘più bui’ cuggionesi

Una serie di disguidi tecnici 
affligge da tempo l’impianto 
di illuminazione 
pubblica delle 

zone sud-est del paese. 
“Comprendo che i disagi 
siano molti per i nostri 
cittadini, e voglio scusar-
mi” commenta il sindaco 
Cucchetti. “Ci siamo atti-
vati per indagare i proble-
mi e risolverli il prima 
possibile. Crediamo di aver individua-
to le cause dei disguidi che hanno la-

sciato al buio le zone tra via Garibaldi 
e via Giovanni XXIII e crediamo che i 
problemi possano essere risolti pre-
stissimo, ma ancora occorrono inda-
gini per gli impianti della stessa via 
Garibaldi: in alcuni pozzetti c’è ten-
sione, in altri no, e il sistema risente 

del peso dell’età. In qua-
lunque caso, non appena 
la rete sarà ripristinata 
alle sue funzionalità è in 
programma la sostituzio-
ne dei corpi illuminanti 
con soluzioni a basso im-
patto energetico, in modo 
da adeguare tutto il siste-
ma di illuminazione pub-

blica ad uno standard comune ed eco-
logico”.

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it

La ciclabile tra Cuggiono e Inveruno: a che punto l’intervento
I lavori della pista ciclabile e più in generale del com-
plesso dell’area ex Cometa continuano. Dopo la realiz-
zazione della corsia per le bici, il sindaco Cucchetti fa 
il punto sugli interventi: “L’opera come la vediamo ora 
è quasi completa: mancano solo alcuni paletti che ver-
ranno installati per proteggere la parte di ciclabile che 
costeggia il muro dell’ospedale. Le aree che attualmen-
te sono in terra battuta saranno oggetto di inerbimen-
to: fungono da drenante naturale; se le avessimo realizzate in materiali imper-
meabili avremmo dovuto prevedere anche dei pozzi perdenti, con conseguente 
aumento dei costi. Infine, da qui a qualche settimana prenderanno avvio anche 
i lavori per la realizzazione della seconda parte del progetto, che prevede la co-
struzione di edifici di edilizia privata: insieme a questi interventi verranno poi 
anche realizzati i posti auto previsti dal progetto iniziale”.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

Nuova segnalazione di truffa: l’allerta arriva dal Comune
In ogni stagione... Non si fermano i tentativi di truffa ai cittadini. L’ultima se-
gnalazione è stata diramata dal Comune di Cuggiono: “Due uomini passano 
casa per casa dicendo di dover controllare l'acqua perchè contaminata. E' un 
tentativo di furto”. Episodi non nuovi, ma che purtroppo non si risolvono.
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Tre interventi in programma in più zone del paese Due progetti approvati dalla giunta di Vanzaghello 
Parcheggio, verde e asfaltatura A.S.P.M. e ADIVA: prevenzione salute

Rimani aggiornato su Vanzaghello su www.logosnews.it/vanzaghello

Sul piatto ha messo la somma di 
153.400 euro. La giunta comu-
nale di Vanzaghello saluta 
l'arrivo del 2024 con la messa 

in campo di tre interventi nell'ambito 
dello sviluppo dei distretti del com-
mercio. Il primo intervento consiste 
nella realizzazione di un parcheggio 
esterno tra via dei Mille e piazza della 
Costituzione che comporterà la spesa 
di circa 34 mila euro. Sempre con ri-
guardo a piazza della Costituzione e 

Due importanti progetti fi-
nalizzati alla prevenzione 
della salute, a beneficio di 
tutta la cittadinanza di 

Vanzaghello, sono stati approvati 
durante la giunta comunale del 28 
dicembre scorso. Più nello specifi-
co, allora, il primo riguarda la con-
venzione con A.S.P.M.(Agenzia Spe-
ciale Pluriservizi Magnago) di 
Magnago e prevede la possibilità di 
effettuare visite e controlli mirati 
alla prevenzione della salute a par-
tire dal mese di gennaio. "Attraverso 
la stipula di questa convenzione - 
spiegano dall'Amministrazione co-
munale - sarà possibile aderire in 
un prossimo futuro ad altre iniziative 

per lo stesso importo, l'Amministra-
zione comunale procederà a una ri-
qualificazione del verde pubblico. Il 
terzo intervento concerne, invece, 
l'operazione di asfaltatura di via Verdi, 
per la quale è stata prevista una som-
ma di circa 42 mila euro. Una delle 
aree nevralgiche del paese sta quindi 
per ricevere un'iniezione di irrobusti-
mento destinata a conferirle un valore 
aggiunto sul piano urbanistico ed 
ecologico.

promosse dalla stessa". Il secondo, in-
vece, è un accordo con 
l’Associazione ADIVA e 
prevede la possibilità di 
effettuare le visite oculi-
stiche per i bambini nel-
la fascia d’età compresa 
tra i 3 e i 6 anni, a pre-
venzione dell’ambliopia 
(occhio pigro); visite che 
verranno effettuate ne-
gli ambulatori del nostro 
Comune, ai bambini re-
sidenti. Entrambi i pro-
getti non avranno alcun 
costo per i cittadini.
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Una riflessione pubblica su come viverli e utilizzarli Tre incontri per conoscere le stelle e la fisica 
Parchi: buone pratiche ‘condivise’ Un viaggio nel cosmo... in biblioteca!

L’impegno dell’Amministrazione 
comunale inverunese per 
tutelare e ampliare le aree ver-
di a disposizione della cittadi-

nanza proseguono e si rinnovano di 
anno in anno. Oltre a progetti speci-
fici, riqualificazioni di aree dismesse e 
collaborazioni a progetti più ampi 
(Forestami), l’attenzione che il Comu-
ne vuole dare a questi spazi è sia di in-
cremento del patrimonio verde (solo 
nell’area a nord, verso Arconate, sono 
state piantumate 7.300 tra alberi ed 
arbusti, nonché oltre 200 piante ‘a 
pronto effetto’) sia per la maggior vi-
vibilità degli spazi. “Ogni nuova area è 
una ricchezza da valorizzare e un 
bene di cui prendersi 
cura come collettivi-
tà”, spiega Sara Betti-
nelli, sindaco di Inve-
runo. Proprio per 
questo, ora il Comune 
di Inveruno ha avviato 
un percorso di con-
sultazione e coinvol-
gimento della cittadi-
nanza per riflettere 
sull’utilizzo degli spazi pubblici in ge-
nerale e concentrarsi poi sul T(h)ree 
park. “Questa estate abbiamo regi-
strato purtroppo alcuni episodi di 
vandalismo – commenta Nicoletta Sa-
veri, vice sindaco di Inveruno – su 
spunto della consulta dei ragazzi è 

Il mistero vicino a noi. Eppure lon-
tanissimo. Per paradosso, la fisica 
del grande, dell’universo, e quella 
del minuscolo, delle particelle su-

batomiche, sono estremamente vici-
ne: quark e supernove, fasci di fotoni 
e onde gravitazionali. Conoscere le 
stelle insomma è anche 
un modo per conoscere 
meglio quello che ci cir-
conda. L’occasione da 
non perdere è dunque il 
ciclo di incontri orga-
nizzato dalla Biblioteca 
di Inveruno e che si ter-
rà nelle date di venerdì 
19 gennaio, 2 e 16 febbraio sempre alle 
ore 21. Le serate saranno condotte dal 
dott. Giorgio Chinnici, fisico, inge-
gnere elettronico e autore di numero-
si testi. I temi dei tre incontri prende-
ranno avvio da uno sguardo storico e 
antropologico al cielo, a cosa signifi-

nata l’idea di aprire una riflessione 
pubblica sugli spazi, con particolare 
attenzione alla nuova area di via Mo-
digliani. Abbiamo aperto questa con-
sultazione online, anche in coordina-
mento con la SOI che gestisce gli 

impianti del T(h)ree 
park, per provare a sti-
lare un regolamento 
delle ‘buone pratiche’ 
per l’utilizzo e la vivibili-
tà delle aree verdi citta-
dine”.  L’iniziativa è stata 
gestita in collaborazione 
con ABCittà e il progetto 
rientra nel programma 
‘Restiamo Insieme’. I cit-

tadini avranno la possibilità, entro il 15 
gennaio, di raccontare cosa pensano 
della nuova area verde di via Modi-
gliani ed esprimere idee, suggerimen-
ti e proposte ad un questionario onli-
ne: http://tinyurl.com/Three-park-
Inveruno

casse per le culture antiche e quali 
fossero le interpretazioni dei moti ce-
lesti nel passato; da lì, il secondo in-
contro avrà come protagonisti i gran-
di scienziati (e le loro teorie) che 
hanno rivoluzionato l’astronomia e in 
generale tutto il mondo della scienza: 

Copernico, Galileo, Keplero 
e Newton; infine, l’ultimo 
incontro riguarderà le 
grandi conquiste della co-
smologia e le teorie sulla 
nascita dell’universo. “L’ini-
ziativa è nata dallo spunto 
di una nostra concittadina 
- spiega l’assessore alla cul-

tura Nicoletta Saveri - Siamo felici di 
essere riusciti a metterla in pratica”. 
Gli incontri saranno gratuiti e si ter-
ranno presso la Biblioteca in largo 
Sandro Pertini 2. Maggiori informa-
zioni sul sito e sulle pagine social della 
Biblioteca o al numero 029788121.

La Caritas Parrocchiale riparte con il corso di italiano per stranieri
Ricomincia il corso di italiano per stranieri organizzato dalla Caritas in collabo-
razione con la Biblioteca Comunale. Può partecipare chiunque voglia imparare 
o perfezionare il suo italiano, con l'obiettivo di una migliore integrazione nella 
comunità. Il corso inizia il 13 gennaio e termina a fine maggio ed è totalmente 
gratuito. Si svolge presso la Biblioteca Comunale ogni sabato dalle 14.30 alle 
16.30. “Le mamme possono venire con i loro bambini: verranno accuditi da al-
cuni ragazzi dell'Istituto Lombardini, che li intratterranno con giochi o facen-
dogli fare i compiti se sono più grandicelli”, commentano gli organizzatori della 
Caritas. Per qualsiasi informazione, rivolgersi alla Biblioteca.

La festa dei giovani di Inveruno e Furato per i 50 anni di Suor Silvia
In questi anni è arrivata suor Silvia Testa che risiede nella comunità salesiana 
di Castano Primo ma si adopera principalmente per la comu-
nità di Inveruno e a livello decanale. “Nel giorno del suo 
50esimo compleanno, i giovani di Inveruno e Furato hanno 
voluto ringraziarla per l’entusiasmo che è stata capace di 
portare nel coordinamento della pastorale giovanile, nelle 
numerose iniziative portate avanti in oratorio e soprattutto 
per il punto di riferimento che è diventata per tutti noi”.  
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Milano

Il biglietto da 5 milioni è stato venduto al bar ‘Valdagno’ Un diario di viaggio ideato per i giovani visitatori
Lotteria: il primo premio a Milano Musei lombardi: ‘A spasso con Musy’

Rimani aggiornato su Milano su www.logosnews.it/milano

Sarà pure “cieca”, come dice 
quel vecchio adagio, ma quan-
do ci vede, beh… lo sa fare 
molto bene. Lo sanno bene al 

bar ‘Valdagno’ di via delle Forze Arma-
te a Milano. Sì, perché è proprio qui 
che è stato venduto il biglietto del pri-
mo premio da 5 milioni di euro della 
Lotteria Italia. E, in questi giorni, ov-
viamente, accanto alla felicità mista 

Nasce 'A spasso con Musy', un 
diario di viaggio ideato per i 
giovani visitatori dei musei 
della Lombardia, della Valle 

d'Aosta e del Piemonte. Il progetto, 
promosso dall'Associazione 'Abbona-
mento Musei' che riunisce l'offerta 
delle tre regioni in un circuito di 480 
realtà culturali e artistiche, si inseri-
sce nel programma 'AM Family', dedi-
cato alle famiglie. “Si tratta - ha spie-
gato l'assessore regionale alla Cultura, 
Francesca Caruso - di uno strumento 
che offre ai più piccoli la possibilità di 
esplorare i musei in modo attivo, ar-
ricchendo la loro esperienza. Con 32 
pagine ricche di stimoli, giochi e sug-
gerimenti, il diario guida i visitatori 
alla scoperta del patrimonio museale 
lombardo". Il progetto è realizzato in 
collaborazione con ADMaiora, società 
esperta in servizi educativi. Attual-
mente sono state stampate 5.000 co-
pie in distribuzione nei musei aderen-
ti al circuito lombardo di 
'Abbonamento Musei'. L'obiettivo è 
promuovere un'esperienza personale, 
diretta, multisensoriale e accessibile a 
tutti. Utilizzando un approccio ludico, 
le attività proposte sono adatte a di-
verse fasce d'età, incoraggiando 
l'osservazione, la fantasia, la capacità 
narrativa e la creatività. I giochi varia-

allo stupore, sono scattate inevitabil-
mente anche le ipotesi su chi possa 
essere il ‘fortunato’ vincitore. “Non 
sappiamo chi sia - hanno spiegato 
dallo stesso locale del capoluogo lom-
bardo - Molto probabilmente si tratta 
di una persona della zona. Cosa ag-
giungere ancora: non pensavamo di 
doverci preparare a dire qualcosa. 
Che dire di più? Si ricordi di noi”.  

no e consentono a ogni visitatore di 
scegliere il percorso più idoneo. 
“Questo progetto - ha sottolineato 
l'assessore Caruso - si inserisce nel 
contesto del lavoro svolto in questi 
anni dall'Associazione 'Abbonamento 
Musei' e culminato con la creazione di 
'AM Family', uno spazio dedicato alle 
famiglie per conoscere il patrimonio 
culturale regionale con un linguaggio 
appositamente pensato per loro". Le 
famiglie che acquisteranno l'Abbona-
mento Musei Junior nell'AML store al 
Museo del Novecento di Milano o on-
line riceveranno gratuitamente il 
diario.
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Si avvicina l'appuntamento con 
gli 'Stati Generali del Comune 
di Magenta' che si terranno 
nella mattinata di sabato 20 

gennaio in sala consiliare, a partire 
dalle 10. Come aveva anticipato il sin-
daco Luca Del Gobbo lo scorso 18 no-
vembre quando aveva presentato 
l'iniziativa e il logo ideato per pro-
muoverla, si tratterà di "un'occasione 
per ascoltare la Città". Durante i lavori 
della mattinata, ver-
ranno invitate a por-
tare un proprio con-
tributo "le voci più 
rappresentative di 
Magenta, i comitati di 
quartiere, le organiz-
zazioni sindacali, di 
categoria (commer-
cianti, artigiani, im-
prenditori), le asso-
ciazioni, le rappresentanze 
istituzionali che diranno qual è la loro 
idea della Magenta del Futuro". "Con-
siderando i problemi attuali e le pro-
spettive di sviluppo e crescita, sarà un 
momento di ascolto da parte della no-
stra Amministrazione, un metodo di 
lavoro che avevo già utilizzato nelle 
mie precedenti esperienze da Sindaco 
nel 2023 e nel 2008, perché nel 2024 

partiremo con un progetto ambizioso, 
quello del PGT, del Piano di Governo 
del Territorio che non è solo e sempli-
cemente uno strumento urbanistico, 
ma è una visione della città", ricorda il 
sindaco Del Gobbo. "Il PGT, strumen-
to che tiene dentro un po' tutto, la 
programmazione di sviluppo, ma an-
che welfare, marketing, socialità, cul-
tura, sarà infatti una grande occasio-
ne di rilancio della nostra Città e per 

questo sarà impor-
tante ascoltare quello 
che arriva dalla Città, 
daremo voce a tutti in 
quella mattinata, ma 
anche dopo". Sarà in-
fatti possibile per tut-
ti, singoli cittadini, 
associazioni, portato-
ri di interessi, inviare 
il proprio contributo 

scritto contenente la propria visione 
di Città all'indirizzo mail apposita-
mente dedicato agli Stati Generali: 
statigenerali@comune.magenta.mi.it 
Per farlo ci sarà tempo dal 20 gennaio 
all'1 marzo. Tutto il materiale sarà og-
getto di analisi e riflessione e sarà un 
utile punto di partenza per la realiz-
zazione del PGT e per il rilancio di 
Magenta.

Divertimento, motori,... e gare: a Corbetta la ‘2 ore della befana’
Giunta alla seconda edizione ‘La 2 ore della Befana’, 
organizzata da Corbetta Park Milano in collaborazione 
con aMotoMio.it.  Una manifestazione goliardica sul 
tracciato di Corbetta a bordo di vetusti motorini con 
l’obiettivo unico di divertirsi in compagnia.  Dopo il 
successo della passata edizione e de ‘La 2 ore di Pa-
squa’ che hanno dimostrato la bontà dell’idea, era ine-
vitabile l’organizzazione anche per il 2024. Stesso po-
sto, stessa formula, stesso persino il regolamento, l’unica incognita il meteo 

che però ha concesso una pausa della pioggia e tem-
perature abbastanza sopra lo zero da essere sopporta-
bili. Certo la terra, si sa. se si bagna diventa fango e 
questo è stato di fatto il protagonista della giornata, 
anche se in effetti non è stato mai causa di problemi 
né rovinose cadute. Un evento decisamente riuscito 
che potrebbe avere un seguito riproponendo “La 2 ore 
di Pasqua” o qualcosa di simile.

Proseguo Boffalora-Malpensa: primo appalto da Abbiategrasso
Anni e anni di attesa, dibattiti, discussioni, politiche e ambientali. Ma anche di 
incidenti, traffico, code, inquinamento. Ora, dopo la chiusura del 2023, arriva la 
svolta. La direzione regionale di Anas ha dato il via alla gara di appalto per 
l'affidamento dei lavori di realizzazione della Tratta C della (Malpensa) Boffalora 
- Vigevano nell’area tra Abbiategrasso e Vigevano. L'importo dei lavori sarà di 
104,6 milioni di euro. Le imprese interessate potranno fare domanda di parte-
cipazione sino al 27 febbraio 2024 mentre l'apertura delle offerte è già stata fis-
sata per l'8 marzo. Grande soddisfazione da parte del Senatore Massimo Gara-
vaglia, da sempre tra i maggiori sostenitori dell'opera: "Finalmente le cose 
iniziano ad andare come dovrebbero - ci commenta - troppa burocrazia e trop-
pi inutili ricorsi hanno fatto attendere per quasi vent'anni quest'opera pubblica. 
Si tratta di uno sviluppo fondamentale per il territorio”.

Magenta apre gli ‘Stati Generali’
Sabato 20 gennaio un’occasione importante di confronto

Un preghiera speciale per la Pace
Don Emiliano in visita nella martoriata Terra Santa

Un conflitto arabo israeliano; 
di fatto, l’islam contro 
l’ebraismo. L’ottica attraver-
so la quale siamo abituati a 

vedere il conflitto in Terra Santa è, 
giustamente, quella della contrappo-
sizione religiosa a due vie. Meno spes-
so, però, ci capita di pensare a quanto 
anche le popolazioni cri-
stiane del Medio Oriente 
abbiano subito e stiano 
subendo danni e lutti in-
commensurabili. Oltre 
alle vittime, infatti, la più 
grande conseguenza del-
la guerra in Palestina è il 
crollo del turismo reli-
gioso, che prima degli eventi bellici e 
del Covid era la prima fonte di reddito 
per tanti cristiani d’oriente. Oltre al 
dramma della guerra, insomma, anche 
il danno di un’economia distrutta che 
si riflette nella quotidianità delle per-
sone: senza turismo, tanti cristiani 
non riescono a sopravvivere. Proprio 
in segno di profonda vicinanza alle 
comunità locali e per pregare per la 

Pace nei luoghi afflitti dalla guerra, un 
gruppo di nove sacerdoti provenienti 
da tutta la Lombardia ha intrapreso, 
tra l’8 e l’11 gennaio, un pellegrinaggio 
nei luoghi cristiani della Terra Santa: 
tra di essi anche don Emiliano Redael-
li, coadiutore presso la Comunità Pa-
storale di Magenta. “Sarà un’occasio-
ne preziosa – si legge in una nota della 
Comunità Pastorale – non solo per 
pregare in un luogo significativo, ma 
anche per incontrare testimonianze 
sulla tremenda realtà della guerra e 

portare un po' di vicinan-
za. Il programma del pel-
legrinaggio prevede oltre 
alla visita dei principali 
luoghi santi di Betlemme e 
Gerusalemme, anche in-
contri con il Custode di 
Terra Santa, padre Fran-
cesco Patton, con il suo 

vicario, padre Ibrahim Faltas, con pa-
dre Gabriel Romanelli, parroco di 
Gaza e con il parroco della parrocchia 
Sacra Famiglia di Gaza, gemellata con 
la omonima parrocchia magentina”. 
Preghiera, dunque, e vicinanza, nella 
speranza profonda e sincera che il 
conflitto possa presto volgere verso 
fasi più calme che aprano a loro volta 
a spazi di conciliazione e di pace.

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it

Marcallo con Casone: svolta storica per la Lega che apre a FdI
In vista delle elezioni amministrative per il rinnovo del 
Sindaco e del Consiglio Comunale di Marcallo con Casone, 
il Sindaco uscente Marina Roma della Lega lo scorso di-
cembre, prima della pausa natalizia, ha tenuto un primo 
incontro con il rappresentante del Circolo locale di Fratelli 
d’Italia Roberto Ceruti. Il sindaco Roma ha comunicato la 
disponibilità a valutare una possibile alleanza elettorale, 
nel rispetto dei valori che dal 1999 ad oggi hanno contrad-
distinto l’azione politica e amministrativa fondata sul perseguimento del bene 
comune e che ha permesso a Marcallo con Casone di aumentare progressiva-
mente gli standard di qualità della vita a vantaggio dei cittadini. Tutto questo, 
ha sottolineato il Sindaco, è stato possibile grazie ad una squadra fatta di per-
sone di qualità, innamorate del proprio paese e inserite nel contesto locale che 
hanno messo al servizio della comunità tempo e competenze. “A Marcallo con 
Casone si vive una lunga tradizione di amministrazione monocolore ma ad oggi 
si è aperti al dialogo con altre realtà locali sia politiche, in linea con la storia 
regionale e nazionale, che civiche. Per continuare a rispondere al meglio alle 
esigenze del paese dopo tanti anni è naturale pensare di coniugare il rinnova-
mento della squadra con l’esperienza e la solida storia di buon governo.Noi del-
la Lega partiamo da un nucleo storico al quale, in questi ultimi anni, si è affian-
cato un gruppo civico formato da giovani e da persone nuove slegate dai partiti 
che durante questo mandato si sono date da fare con impegno e coinvolgimen-
to attivo, guidate dal sano entusiasmo di fare per il paese”.
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I disegni dei bambini ucraini esposti a Palazzo Lombardia Anche domenica 14 sarà possibile ‘provare’ le discipline
La mostra ‘Colors to draw peace’ Liceo del Castello: lezioni di prova

Ospitare in Regione la mostra 
dei disegni dei bambini 
ucraini è un segno di atten-
zione verso il dramma che si 

sta vivendo in quelle terre. Ascoltare 
la voce dei giovani è un'operazione 
necessaria e lo è ancor di più nei luo-
ghi dove manca la pace". Lo ha detto il 
presidente della Regione Lombardia, 
Attilio Fontana, partecipando alla pre-
sentazione di 'Colors to draw peace', 
esposizione di disegni dei bambini 
ucraini che sarà aperta al pubblico 
fino al 29 gennaio nello Spazio Isola-
Set di Palazzo Lombardia. "La soffe-
renza delle persone e dei bimbi - ha 
proseguito il governatore - non deve 
passare in secondo piano: è estrema-
mente importante dare la possibilità 
ai ragazzi di esprimere il loro punto di 
vista e il loro messaggio su una realtà 
terribile che non deve essere dimen-
ticata". L'esposizione, con più di 2.500 
disegni, ha già fatto tappa in diverse 
regioni e al Parlamento 
europeo. Contiene di-
segni di bambini e ra-
gazzi dai 5 ai 17 anni, 
progetto Birds of Pea-
ce e Watermelon, dise-
gni dei bambini di Ir-
pin, disegni dei 
bambini di Zhitomir e 

Sapevate che il nome 
spa è un acronimo che 
deriva dal latino ‘salus 
per aquam’? Oppure 

che l’inglese si può imparare 
più facilmente visualizzando i 
vocaboli? O ancora che l’eco-
nomia riguarda l’ambiente, 
che sia familiare o interna-
zionale? Queste e altre curio-
sità sono state pre-
sentate ai ragazzi 
sabato scorso duran-
te le microlezioni del 
Liceo de Castello, 
svoltesi all’interno 
della Scala di Giacob-
be a Castelletto di 
Cuggiono. Questa 
volta è toccato a Lati-
no con la prof. Elena 
Di Caro, a Inglese con 
la prof. Jennifer Lowe e ad econo-
mia con la prof. Cinzia Mainini far 
capire ai ragazzi e alle loro fami-
glie presenti l’innovativo approc-
cio alle discipline che i docenti 
utilizzeranno anche durante le le-
zioni in classe nel prossimo anno 
scolastico e la loro empatia nei 
confronti dei giovani allievi. Forni-
te anche rassicurazioni da parte 
del DS Ermanno Puricelli in merito 

Chernigov del progetto realizzato 
dalla fondazione Terre des Hommes 
in Ucraina, opere dei rifugiati ucraini 
a Milano risultato dei workshop Inte-
grArte dell'associazione Forum Donne 
Italia. "In questo momento storico in 
cui la guerra rischia di diventare 'l'abi-
tudine che stanca' noi vorremmo pro-
porre un programma di riabilitazione 
delle giovani vittime della guerra, un 
programma che unisca l'eccellenza 
artistica italiana e il patrimonio cultu-

rale ucraino, per riuscire ad atti-
vare i bambini e ragazzi nella co-
struzione di un mondo senza 
guerre", ha affermato Natalia 
Siassina, presidente dell'associa-
zione Vitaworld, tra gli organiz-
zatori della mostra insieme a Vi-
taukr, Forum Donne Italia, Art 
School Kherson, Amtares.

ai tempi di ristruttura-
zione della sede di Ca-
stelletto di Cuggiono 
che ospiterà il Liceo (i 
cantieri son stati posi-
zionati e in questi gior-
ni partono i lavori) e 
sulla presenza di una 
navetta gratuita per 
tutti gli iscritti da Cug-
giono fino alla scuola. 

Per quanto riguarda le iscri-
zioni il DS ha puntualizzato 
che potranno essere effettuate 
a partire dal mese di dicembre, 
fino alla scadenza fissata dal 
Ministero del 10 febbraio. Un 
nuovo appuntamento è poi 
previsto per domenica 14 gen-
naio alle ore 16 con altre disci-
pline e ulteriori informazioni.
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Tante le proposte nel periodo natalizio per conoscere e riflettere sul nostro passato
‘Viaggi della Memoria’: adolescenti nei luoghi della storia

Il periodo  delle vacanze natalizie 
per i ragazzi ha significato sia lo 
stacco dalle attività scolastiche, il 
momento di festa in famiglia, ma 

anche l’opportunità di vivere momen-
ti aggregativi e culturali. Molti oratori 
hanno così deciso di vivere le espe-
rienze di viaggio, chi in città d’arte, 
chi sulla neve, chi nei luoghi della sto-
ria come nel caso dei ‘Viaggi della Me-
moria’. Solo dal nostro territorio han 
partecipato tantissimi adolescenti e 
giovani del Decanato di Castano Pri-
mo, dal magentino e da Busto Arsizio, 
solo per citarne alcuni. Un luogo della 
memoria non ha un'identità in sé; la 
sua identità si definisce nello sguardo 
di chi ricorda e ricostruisce un passa-
to ancora vivo nella mentalità e nella 
sensibilità collettiva. Il turismo della 
memoria è dunque un rito collettivo 
di conoscenza del passato e di costru-

modo di vivere momenti culturali e vi-
sita delle città attraversate: Monaco, 
Linz, Innsbruck. Ogni città con la sua 
storia e con la sua cultura, cercando 
anche di comprendere come sia stato 
possibile che ottant’anni fa la gente 
nel silenzio subisse le deportazioni, il 
razzismo, le guerre. E perchè ora il 
mondo è ancora così fragile e instabi-
le e tante pulsioni sono ritornate.

zione dell'identità di 
un territorio. Quello 
organizzato e pro-
mosso per gli oltre 
150 ragazzi e ragaz-
ze dei paesi del ca-
stanese è una pro-
posta curata e 
organizzata già in 
un incontro pre-
paratorio, per far vi-
vere e conoscere la 
storia e i luoghi visitati: il campo di 
concentramento di Dachau e il campo 
di sterminio di Mauthausen. “Non 
mandate i figli in gita ai campi di ster-
minio. Lì si va in pellegrinaggio. Sono 
posti da visitare con gli occhi bassi, 
meglio in inverno con vestiti leggeri, 
senza mangiare il giorno prima, aven-
do fame per qualche ora”, raccomanda 
la senatrice Lilliana Segre. Nel picco-

lo, per qualche istante, questo 
spunto è stato vissuto, togliendo 
giacche e felpe, per ‘provare’ il 
freddo, il vento e la desolazione di 
chi entrava (spesso già sapendo 
che non sarebbe più uscito) da 
questi luoghi dove l’orrore umano 
ha trovato il suo abisso più profon-
do. Nel loro tour gli adolescenti, 
accompagnati da educatori, sacer-
doti e religiose, hanno avuto anche 

Un capodanno ecumenico:
da Arconate a Lubiana per Taizè 

“Ut unum sint”: ‘affinché diventino 
uno’. Il monito alla riconciliazione del-
le Chiese cristiane risale all’enciclica 
del 1995 di Giovanni Paolo II, ma lo 
spirito ecumenico è un’istanza che 
molti, nella storia della Chiesa, hanno 
sentito fortemente. Uno dei luoghi 
prediletti dell’ecumenismo europeo si 
trova nella Borgogna francese, più 
precisamente a Taizè. E quest’anno 
l’influsso è arrivato fino a Lubiana, ca-
pitale slovena, che ha ospitato dal 28 
dicembre al primo gennaio il ‘Pellegri-
naggio di fiducia sulla terra’. Il raduno 
prevedeva cinque giorni tra preghiera 
e confronto, durante i quali i pellegri-
ni sono stati ospitati dalle comunità 
locali. Quest’anno anche i ragazzi del-
l’Oratorio di Arconate hanno parteci-
pato al pellegrinaggio, su iniziativa 
della Diocesi di Milano: “Abbiamo de-
ciso come Decanato di partecipare al 
pellegrinaggio di Lubiana, e l’esperi-
enza è stata positiva” spiega don Ales-
sandro Lucini, parroco di Arconate 
che ha accompagnato i giovani.
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Una giornata di sport e pallavolo per la fondatrice GROF ‘Salto in alto’... per la carriera sportiva degli atleti SOI
Il torneo in memoria di Franca Oldani Arianna e Stefano in ‘nazionale’

Forte, determinata, estrema-
mente cordiale nella sua infini-
ta disponibilità. Chiunque  ab-
bia conosciuto Franca Oldani 

(e sono molti) non può non conser-
vare di lei un bellissimo ricordo. Una 
vita, la sua, spesa per la comunità in 
tanti modi, primo su tutti la sua GROF, 
con la quale ha scritto pagine tra le 
più importanti dello sport 
cuggionese. Nel pomeriggio 
di domenica 7 gennaio, per 
iniziativa congiunta 
dell’Amministrazione comu-
nale e della Polisportiva San 
Giorgio, si è tenuto presso la 
palestra di via Annoni il pri-
mo ‘Memorial Franca Oldani’, 
un torneo dedicato proprio alla com-
pianta Franca. “Abbiamo condiviso col 
sindaco e con l’assessore Testa la vo-
lontà forte di organizzare un momen-
to in onore di colei che di fatto ha 
portato la pallavolo a Cuggiono” ci 
spiega Lorena Osnaghi della PSG. “Per 
chi è stato un pallavolista, lei è stata 
quasi un rifugio: ci ha trasmesso una 
passione forte che ancora oggi colti-

La programmazione, il metodo 
di lavoro e di conseguenza i ri-
sultati ottenuti nel corso 
dell’anno, hanno consentito a 

due tra gli atleti di punta della SOI In-
veruno un “salto in alto” 
tra le società di atletica 
nazionale. Arianna Oldani 
e Stefano Marmonti infat-
ti, vestiranno nel 2024 la 
prestigiosa maglia 
dell’Atletica Libertas Uni-
cusano di Livorno e 
gareggeranno nella “serie 
A” nazionale di atletica, 
rispettivamente nelle 
competizioni veloci ad 
ostacoli e nel lancio del 
disco. I due atleti, si sono fatti notare 
a livello italiano nel corso del 2023 - 
Marmonti bi-Campione Italiano Un-

viamo. In suo onore abbiamo organiz-
zato un quadrangolare: su tutte voglio 
sottolineare la partecipazione di una 
formazione di ‘vecchie glorie’ della 
GROF, che hanno giocato con le divise 
storiche della società”. “In quanto PSG 
ci siamo presi l’onere di continuare la 
tradizione pallavolistica cuggionese: 
da qualche anno infatti le atlete della 
GROF si sono accasate sotto i nostri 
colori. Per noi è un grandissimo onore 
continuare sulla strada tracciata da 
Franca”. Alla conclusione del torneo, il 
sindaco Cucchetti ha consegnato al 

fratello Elio Oldani una 
targa per commemorare 
il grande impegno suo e 
di Franca reso alla comu-
nità in termini sportivi, 
educativi e pedagogici in 
oltre 50 anni di attività 
della GROF.

der 20 di lancio del disco e maglia az-
zurra ai Campionati Europei Under 20 
di Gerusalemme e Oldani nono tempo 
in Italia nei 400 ostacoli Under 18 - 
tanto da attirare l’attenzione di diver-

se blasonate compa-
gini sportive. “La 
scelta finale è stata 
fatta in comune ac-
cordo con atleti, alle-
natori e dirigenza 
SOI, in quanto la pre-
stigiosa società spor-
tiva di Livorno è quel-
la che assicura ai 
ragazzi un program-
ma di crescita ideale 
per i loro obiettivi 

futuri” ha dichiarato Luca Crespi, Pre-
sidente della SOI. Questa notizia è 
un’ulteriore conferma della bontà del 

lavoro impostato dalla società 
sportiva inverunese che sta cre-
scendo sia in qualità - oltre 
all’atletica sono ottimi i risultati 
che stanno ottenendo le squadre 
di volley e basket - sia in quantità 
con il record di atleti iscritti che 
quest’anno ha superato quota 
450, facendo della compagine 
gialloblù uno dei punti di riferi-
mento tra le polisportive dell’Alto 
Milanese.

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it



21
Rimani aggiornato su www.logosnews.it/tempolibero

Rubrica
www.logosnews.it

Mercoledì 17 gennaio si riaccendono i falò
La ricorrenza di Sant’Antonio Abate, tra tradizione, cultura e momento di festa

Sono 12 i paesi del nostro territorio premiati da Legambiente come ‘Comuni Ricicloni’: un riconoscimento che va ai cittadini

Lasciarsi alle spalle, dandoli alle 
fiamme, i problemi e i brutti 
pensieri dell’anno appena con-
cluso per poi affrontare con 

più leggerezza il 2024 che ci aspetta. 
Gli appuntamenti del nostro territorio 
con il tradizionale falò di Sant’Antonio 
sono molti, organizzati sia 
in ambito religioso che 
laico. Ad ‘aprire le danze’ 
sarà la ProLoco di Magen-
ta, che organizza per do-
menica 14 in piazza Pre-
stinari la ‘Festa di 
Sant’Antonio’, dedicata ai 
Vigili del Fuoco cittadini. 
Il programma prevede la 
messa in Basilica alle 

Sono 12 i Comuni serviti da Consorzio dei Navigli S.p.A., azienda del Sud Ovest Milanese leader nella gestione integrata dei rifiuti, che lo scorso dicembre sono 
stati premiati da Legambiente Lombardia come ‘Comuni Ricicloni’ per i risultati raggiunti nel 2022. E precisamente si tratta di: Albairate, Bernate Ticino, Besate, 
Bubbiano, Calvignasco, Cassinetta di Lugagnano, Cisliano, Corbetta, Mesero, Nosate, Ozzero e Vittuone. È quanto emerge dal 30ª edizione del dossier di Legam-
biente (sui dati 2022), che attribuisce la prestigiosa qualifica di Comune “Rifiuti Free”, al raggiungimento di una percentuale di raccolta differenziata (RD) pari o 
superiore al 65% contemporaneamente a un rifiuto secco non riciclabile pari o inferiore a 75 Kg/abitante/anno (PSR). In totale sono 353 i Comuni lombardi che 
rispettano questi parametri. I 12 Comuni “Rifiuti Free” serviti da Consorzio rappresentano il 27,27% di quelli rientrati nell’elenco della provincia di Milano. Lo scopo 
del monitoraggio è di promuovere e migliorare la raccolta differenziata nei territori, aumentare la qualità delle frazioni raccolte, introdurre la raccolta dell’orga-
nico in tutti i Comuni e, infine, monitorare l’effettivo recupero di materia. Ecco i dati che riguardano i 12 Comuni Ricicloni di Consorzio dei Navigli S.p.A., pubbli-
cati nel dossier di Legambiente Lombardia che è stato presentato ufficialmente lo scorso 14 dicembre a Rho-Fiera (Cascina Triulza), in occasione dell’edizione 
2023 di “Ecoforum Economia Circolare”: Albairate (4.723 abitanti, 67,8 di PSR e 84,2% di RD - Raccolta differenziata); Bernate Ticino (2.952 abitanti, 41,5 di PSR e 
89,6% di RD - Raccolta differenziata); Besate (2.051 abitanti, 46,3 di PSR e 88,4% di RD - Raccolta differenziata); Bubbiano (2.478 
abitanti, 69,5 di PSR e 82,0% di RD - Raccolta differenziata); Calvignasco (1.211 abitanti, 60,3 di PSR e 84,5% di RD - Raccolta diffe-
renziata); Cassinetta di Lugagnano (1.912 abitanti, 56,8 di PSR e 86,9% di RD - Raccolta differenziata); Cisliano (5.095 abitanti, 73,4 
di PSR e 84,1% di RD - Raccolta differenziata); Corbetta (18.778 abitanti, 59,3 di PSR e 85,2% di RD - Raccolta differenziata); Mesero 
(4.229 abitanti, 52,9 di PSR e 87,2% di RD - Raccolta differenziata); Nosate (645 abitanti, 70,5 di PSR e 83,5% di RD - Raccolta diffe-
renziata); Ozzero (1.391 abitanti, 58,1 di PSR e 87,7% di RD - Raccolta differenziata); Vittuone (9.248 abitanti, 53,4 di PSR e 86,8% di 
RD - Raccolta differenziata). Oggi sono 19 i Comuni Soci di Consorzio dei Navigli S.p.A., società mista pubblico-privata: Arluno, 
Bernate Ticino, Besate, Bubbiano, Busto Garolfo, Calvignasco, Casorate Primo, Cassinetta di Lugagnano, Cisliano, Corbetta, Cusa-
go, Inveruno, Mesero, Morimondo, Nosate, Ozzero, Torre d’Isola, Vanzaghello e Vittuone.

libri che promette di veri-
ficarsi nel campo castellet-
tese: sarà in grado, preser-
vando i volumi, di salvare 
anche la cultura? L’organi-
zzatore Terre di Fantasia 
inoltre offrirà vin brulé e 
cioccolata ai presenti che 
vorranno lasciare un’offe-
rta. Anche Bernate e Inveruno accen-
deranno i loro falò nel dopocena pres-
so i rispettivi oratori, e così Boffalora: 
Comune e Parrocchia hanno pro-
grammato per la 
serata la recita del 
rosario alle 20,30 
presso la cascina 
Chiodini e l’acce-
nsione del falò per 
le 21 in via Solferi-
no.  Grande festa 
infine a Marcallo: la 
sezione comunale 
della Lega organiz-

10,30, cui seguiranno la benedizione 
dei mezzi di soccorso sul sagrato, la 
sfilata verso piazza Liberazione e 
l’esposizione degli stessi mezzi. In 
conclusione, un buon pranzo presso 
la sede degli Alpini di via Milano. Il 17 
invece si partirà alle 18 con il falò del-
l’Oratorio di Cuggiono. Prima del-
l’accensione, il Parroco darà la bene-
dizione agli animali presenti e sarà 
possibile anche gustare un ottimo 
aperitivo con stuzzichini in cambio di 
una piccola offerta. A Castelletto 

l’accensione del 
falò è prevista per 
il dopocena presso 
il campo che si tro-
va tra via Rubone e 
via Catenazzone 
(‘Scansciö’). Que-
st’anno sant’Anto-
nio sarà impegnato 
nella missione di 
salvare il rogo dei 

za la ‘Cena a lume di falò’, una “con-
sueta cena padana” a base di polenta e 
bruscitt programmata a partire dalle 
19,30 presso la Sala Cattaneo di Parco 

Ghiotti, alla fine della 
quale si accenderà la ca-
tasta. Tante opportunità 
insomma per vivere uno 
dei momenti più belli e in-
tensi delle nostre tradi-
zioni invernali, che ancora 
oggi la buona volontà di 
tanti cittadini fa sì che 
continuino con affetto e 
dedizione.

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it
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La sentenza della Corte di Giustizia Europea apre a nuovi scenari per milioni di tifosi
Il calcio e la Superlega: il libero mercato protagonista

21 dicembre 2023. Per gli storio-
grafi del mondo del pallone sia-
mo davanti ad una data chiave, 
da imprimere nel calendario 

dei giorni che cambiano la storia. Per 
tutti coloro che parlano senza legge-
re, questa è la data della “morte del 
calcio”, tuttavia – come ben sappiamo 
– raramente conveniamo con loro. 
Ecco perché il 21 dicembre 2023 è per 
noi da ricordare come il giorno in cui 
l’araba fenice del pallone è finalmente 
risorta dalle sue ceneri, aprendo le 
porte ad un mondo nuovo tutto da 
scoprire. Non è una battaglia contro i 
tradizionalismi del calcio - sia ben 
chiaro – tantomeno una sottovaluta-

zione dell’importanza dei tifosi nel 
business del pallone, bensì una presa 
di coscienza di cosa realmente statui-
sce la sentenza e di cosa, di conse-
guenza, possiamo aspettarci da qui ai 
prossimi anni. La Corte di Giustizia 
dell’Unione Europea (area nella quale, 
vale la pena ricordare, vige il principio 
di libera circolazione di merci, capita-
li, persone e servizi), interpellata in 
merito alla facoltà della Fifa e della 
Uefa di sottoporre ad approvazione 
preventiva l’apertura di nuove leghe 
competitive, così come di acconsenti-
re o proibire la partecipazione dei 
club a dette nuove leghe, ha decretato 
l’illegittimità di questa prerogativa. A 
questo ha inoltre aggiunto che “il di-
ritto acquisito della Fifa e della Uefa di 
sfruttamento esclusivo dei benefici 
commerciali derivanti dalle competi-
zioni sportive – data l’importanza del 

mercato del calcio – è tale da restrin-
gere la libera competizione e penaliz-
zare i consumatori, proibendo, attra-
verso l’abuso di una posizione 
dominante, la possibilità di accedere a 
nuovi e interessanti contenuti sporti-
vi”. Finalmente in Europa torna a vi-
brare la voce del libero mercato. La 
sentenza è sacrosanta e certifica fi-
nalmente l’abuso della posizione mo-
nopolistica della Fifa e della Uefa. Non 
è, come tanti hanno detto, una sen-
tenza a favore della Superlega, bensì 
una sentenza a favore di tutte le nuo-
ve competizioni nel mondo del calcio. 
Ovviamente non ci sarà un proliferare 
di competizioni da domani mattina, 
come temono alcuni (anche perché 
una competizione è interessante se vi 
partecipano i principali club), ma cer-
tamente si aprirà la discussione sulle 
riforme necessarie nel mondo del cal-

Che sia da un drone o... da ‘terra’, 
che sia un elemento naturale o un luogo storico, 
il nostro territorio ogni giorno ci regala 
istantanee meravigliose! 

Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it

Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

La prima di Logos
In questa prima copertina 
dell’anno abbiamo voluto ren-
dere omaggio al Parco del Ti-
cino, primo parco regionale 
italiano, che compie 
quest’anno 50 anni e abbrac-
cia la maggior parte dei Co-
muni di cui, giorno dopo gior-
ni, raccontiamo la storia, la 
cultura e l’ambiente.
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cio. Queste dovranno tenere neces-
sariamente conto che il calcio è da 
derubricare ormai alla voce business 
e intrattenimento (vedere la F1) e 
sempre meno alla voce sport, dunque 
dovrà nascere un prodotto diverso da 
quello che conosciamo oggi. È il mon-
do che cambia e il bello è proprio non 
sapere cosa ci riserva il domani. Cer-
tamente dovremo far l’abitudine a ve-
dere più volte l’anno un Milan-Real 
Madrid, piuttosto che un Milan-
Empoli; e non credo sarà un grosso 
problema. 

di Giorgio Gala
g.gala@logosnews.it






